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Avec Paul, découvrir  
que l’Eglise est le Corps du Christ. 

Chacun de nous est un membre de ce Corps.  

Avec Paul  
au cœur du mystère  

de la foi ! 

Rencontre 6 
Devenir Corps du Christ !  
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1 Corinthiens 3, 4-23 Traduction liturgique AELF 
 
Nous sommes la Plantation de Dieu  
04 Quand l’un de vous dit : « Moi, j’appartiens à Paul », et un autre : « Moi, j’appar-
tiens à Apollos », n’est-ce pas une façon d’agir tout humaine ? 
05 Mais qui donc est Apollos ? qui est Paul ? Des serviteurs par qui vous êtes deve-
nus croyants, et qui ont agi selon les dons du Seigneur à chacun d’eux. 
06 Moi, j’ai planté, Apollos a arrosé ; mais c’est Dieu qui donnait la croissance. 
07 Donc celui qui plante n’est pas important, ni celui qui arrose ; seul importe celui 
qui donne la croissance : Dieu. 
08 Celui qui plante et celui qui arrose ne font qu’un, mais chacun recevra son propre 
salaire suivant la peine qu’il se sera donnée. 
09 Nous sommes des collaborateurs° de Dieu, et vous êtes un champ que Dieu cul-
tive, une maison que Dieu construit. 
° collaborateur  “sunergia” (synergie)  “sun” (avec) et “ergasia ”(travail).  
 
Nous sommes la Construction de Dieu  
10 Selon la grâce que Dieu m’a donnée, moi, comme un bon architecte, j’ai posé la 
pierre de fondation. Un autre construit dessus. Mais que chacun prenne garde à la 
façon dont il contribue à la construction. 
11 La pierre de fondation, personne ne peut en poser d’autre que celle qui s’y 
trouve : Jésus Christ. 
12 Que l’on construise sur la pierre de fondation avec de l’or, de l’argent, des pierres 
précieuses, ou avec du bois, du foin ou du chaume, 
13 l’ouvrage de chacun sera mis en pleine lumière. En effet, le jour du jugement le 
manifestera, car cette révélation se fera par le feu, et c’est le feu qui permettra d’ap-
précier la qualité de l’ouvrage de chacun. 
 
Nous sommes le Temple de Dieu  
16 Ne savez-vous pas que vous êtes un sanctuaire de Dieu, et que l’Esprit de Dieu 
habite en vous ? 
17 Si quelqu’un détruit le sanctuaire de Dieu, cet homme, Dieu le détruira, car le 
sanctuaire de Dieu est saint, et ce sanctuaire, c’est vous. 
 
Tout vous appartient 
18 Que personne ne s’y trompe : si quelqu’un parmi vous pense être un sage à la 
manière d’ici-bas, qu’il devienne fou pour devenir sage. 
19 Car la sagesse de ce monde est folie devant Dieu. Il est écrit en effet : C’est lui 
qui prend les sages au piège de leur propre habileté. 
20 Il est écrit encore : Le Seigneur le sait : les raisonnements des sages n’ont au-
cune valeur ! 
21 Ainsi, il ne faut pas mettre sa fierté en tel ou tel homme. Car tout vous appartient, 

1 Corinthiens 12 
 
Nous sommes le Corps du Christ 
27 Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part,  
vous êtes membres de ce corps.  
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Genèse 2, 9 Le Seigneur Dieu fit pousser du sol toutes sortes d’arbres à l’aspect 
désirable et aux fruits savoureux.  
Psaume 79, 15-16 Dieu de l'univers reviens ! Du haut des cieux, regarde et vois : 
visite cette vigne, protège-la, celle qu'a plantée ta main puissante, le rejeton qui te 
doit sa force. 
Isaïe 5, 7 La vigne du Seigneur de l’univers, c’est la maison d’Israël. 

 

Marc 4, 26 Jésus disait : 
« Il en est du règne de Dieu comme d’un homme qui jette en terre la 
semence : 
  

 

27 nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, 
la semence germe et grandit, il ne sait comment 

 

28 D’elle-même, la terre produit d’abord l’herbe, puis l’épi, enfin 
du blé plein l’épi. 
  
  

 

29 Et dès que le blé est mûr, il y met la faucille, puisque le temps de 
la moisson est arrivé. » 
  

Nous sommes la plantation de Dieu 

Dans ta vie 

Nous sommes la plantation de Dieu.  
Nous sommes des serviteurs et des collaborateurs pour faire grandir cette graine.  

Dieu le Père qui sème la Parole en nous. Nous devenons plantation.  
 
Sommes-nous appelés ? Appelés à une mission ? Et à quelle mission ? 

Repères Dans le livre de la Genèse Dieu plante un jardin.  
D’autres textes (Psaume 79 -Isaïe 5) disent que Dieu plante une vigne, et cette vigne c’est son peuple.  
Dans le Premier Testament, nous voyons donc que tout est attribué à Dieu. C’est Lui qui crée son peuple. 
Nous avons vu dans 1 Corinthiens 3 Versets 5-9 que certains se disent appartenir à tel ou tel, à celui qui les a 
baptisés. A l’époque de Paul, la population à Corinthe est divisée par sous-groupes, par courant de pensée, 
guidés par un maître philosophique. Chacun de ces courants philosophiques se réunissaient sous les portiques 
(La Stoa). Et donc ils appliquent ce raisonnement-là à la communauté chrétienne. Paul resitue les apôtres 
comme des serviteurs, ayant tous reçu le don du Seigneur. 
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Nous sommes la Construction de Dieu  

Jérémie 31, 3-5 
03 Depuis les lointains, le Seigneur m’est apparu :  
Je t’aime d’un amour éternel, aussi je te garde ma fidélité. 
04 De nouveau je te bâtirai, et tu seras rebâtie, vierge d’Israël. De nouveau tu 
prendras tes tambourins de fête pour te mêler aux danses joyeuses. 
05 De nouveau tu planteras des vignes dans les montagnes de Samarie, et ceux 
qui les planteront en goûteront le premier fruit. 

Isaïe 28, 16-17a  
16 Voilà pourquoi, ainsi parle le Seigneur Dieu : Moi, dans Sion, je pose une 
pierre, une pierre à toute épreuve, choisie pour être une pierre d’angle, une véri-
table pierre de fondement. Celui qui croit ne s’inquiétera pas. 
17 Je prendrai le droit comme cordeau, et la justice comme fil à plomb. 

Matthieu 21, 42 Après avoir raconté la parabole des vignerons homi-
cides, Jésus parle :  
 « N’avez-vous jamais lu dans les Écritures : La pierre qu’ont rejetée 
les bâtisseurs est devenue la pierre d’angle : c’est là l’œuvre du Sei-
gneur, la merveille devant nos yeux !  

Dans ta vie 

Nous sommes la construction de Dieu. Dieu “nous construit”.  
Nous reposons notre Foi sur Jésus est pierre d’angle. Il est le Fils.   

 
Quelle est cette pierre d’angle qui a été rejetée ?  
Reconnaissons-nous Jésus comme « pierre d’angle » sur laquelle nous bâtissons 
notre foi ?  
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 Nous sommes le Temple de Dieu  

Deutéronome 12, 11 C’est au lieu choisi par le Seigneur 
votre Dieu pour y faire demeurer son nom, c’est là que vous 
apporterez tout ce que je vous prescris : vos holocaustes et 
vos sacrifices, vos dîmes et ce que votre main aura prélevé, 
ainsi que le meilleur de toutes les offrandes votives promises 
au Seigneur.  

D’après Jérémie 31, 31-34 Le prophète Jérémie parle au 
nom de Dieu : « Je trouve que mon peuple m’oublie, mon 
peuple que j’aime de toute éternité et pour toujours ! Je 
crois que la loi que je lui ai donnée est un peu loin de lui, 
sur un livre. Alors j’ai décidé de mettre ma loi, ma Parole 
au milieu de mon peuple. Je vais écrire ma loi sur leur 
cœur !  

Jean 2, 19-21 Jésus leur répondit :  
« Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » 
Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour 
bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » 
Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.  

Repère  
Le Temple était un endroit essentiel pour le peuple du Premier Testament. Il symbolisait la 
présence de Dieu. De ce lieu-là doit sortir la Torah, la Loi de Dieu. C’est là que doit se mani-
fester le Messie. La profanation et la destruction du premier temple en 587 avant JC et l’Exil 
qui s’en est suivi, puis la destruction du deuxième Temple en 70 après JC et la dispersion loin 
de la terre, ont été de grands traumatismes pour le peuple juif. Il n’avait plus de lieu pour of-
frir les sacrifices.  
Il lui a fallu effectuer le passage du temple de pierre vers un « temple intérieur ».  

Dans ta vie 

Nous sommes le temple de Dieu.  
L’Esprit habite en nous comme dans un temple.  

Nous sommes emplis de l’Esprit.  
 
Avons-nous conscience d’être temple de Dieu, d’être habités par l’Esprit ?  
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Nous sommes  

la plantation de Dieu.  

Serviteurs  

et collaborateurs,  

c’est Dieu qui fait croître.  

Nous sommes  

la construction de Dieu.  

La pierre de fondation,  

c’est le Christ.  

Nous sommes  

le temple de Dieu. 

L’Esprit du Seigneur  

habite en nous.  

Nous sommes  

Corps du Christ 

Paul dit la Trinité : Dieu Père, Jésus le Fils et l’Esprit Saint.  
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Nous sommes le Corps du Christ             

1 Corinthiens 12, 27  
Or, vous êtes corps du Christ  
et, chacun pour votre part,  
vous êtes membres de ce corps.  

Chant Dieu nous a tous appelés  
 
Nous sommes le corps du Christ, 
Chacun de nous est un membre de ce corps. 
Chacun reçoit la grâce de l´Esprit pour le bien du corps entier. 
Chacun reçoit la grâce de l´Esprit pour le bien du corps entier. 
 
Dieu nous a tous appelés à tenir la même espérance, 
Pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 
Dieu nous a tous appelés à la même sainteté, 
Pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 
 
Dieu nous a tous appelés à chanter sa libre louange, 
Pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 
Dieu nous a tous appelés à l´union avec son Fils, 
Pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 
 
Dieu nous a tous appelés au salut par la renaissance, 
pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 
Dieu nous a tous appelés au salut par l´Esprit Saint, 
Pour former un seul corps baptisé dans l´Esprit. 

Notre Père, Tu nous invites à semer,  
à planter mais c’est Toi qui fais croître 
l’amour dans nos vies.  
Seigneur Jésus, Tu es la pierre de fonda-
tion sur laquelle nous bâtissons notre vie  
et notre relation fraternelle avec les 
autres.  
Esprit Saint, Tu es en nous, nous 
sommes le sanctuaire de Dieu,  
et c’est Toi qui nous fais agir.  
Nous sommes apôtres, disciples,  
envoyés, chacun tel qu’il est,  
avec ce qu’il est.  
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1 Corinthiens 3, 19-23  
19 Car la sagesse de ce monde est folie devant Dieu... Car tout vous appartient, 
22 que ce soit Paul, Apollos, Pierre, le monde, la vie, la mort, le présent, l’avenir : tout est à 
vous, 
23 mais vous, vous êtes au Christ, et le Christ est à Dieu. 

1 Corinthiens 13, 1-13  
 

J’aurais beau parler toutes les langues des hommes et des anges, si je n’ai pas la 

charité, s’il me manque l’amour, je ne suis qu’un cuivre qui résonne, une cym-

bale retentissante. 

J’aurais beau être prophète, avoir toute la science des mystères et toute la con-

naissance de Dieu, j’aurais beau avoir toute la foi jusqu’à transporter les mon-

tagnes, s’il me manque l’amour, je ne suis rien. 

J’aurais beau distribuer toute ma fortune aux affamés, j’aurais beau me faire 

brûler vif, s’il me manque l’amour, cela ne me sert à rien. 

L’amour prend patience ; l’amour rend service ; l’amour ne jalouse pas ; il ne se 

vante pas, ne se gonfle pas d’orgueil ; 

il ne fait rien d’inconvenant ; il ne cherche pas son intérêt ; il ne s’emporte pas ; 

il n’entretient pas de rancune ; 

il ne se réjouit pas de ce qui est injuste, mais il trouve sa joie dans ce qui est 

vrai ; 

il supporte tout, il fait confiance en tout, il espère tout, il endure tout. 

L’amour ne passera jamais…  

Quand j’étais petit enfant, je parlais comme un enfant, je pensais comme un 

enfant, je raisonnais comme un enfant. Maintenant que je suis un homme, 

j’ai dépassé ce qui était propre à l’enfant. 

Nous voyons actuellement de manière confuse, comme dans un miroir ; ce jour

-là, nous verrons face à face. Actuellement, ma connaissance est partielle ; ce 

jour-là, je connaîtrai parfaitement, comme j’ai été connu. 

Ce qui demeure aujourd’hui, c’est la foi, l’espérance et la charité ; mais la plus 

grande des trois, c’est la charité. 

Nous sommes au Christ  

Repère L’agapè.  
Nous traduisons ce mot en français pas charité ou amour. Nous n’avons pas de mot différent 
pour dire ce qu’est l’amour de Dieu, amour différent de notre amour humain, l’amour divin in-
conditionnel, dénué d’intérêt, un amour qui est premier, qui ne découle pas de nos actes ; 
l’agapè de Dieu est au cœur de l’existence chrétienne.  
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« Vous êtes invités à rédiger un message. 
Vous choisissez un destinataire particulier ou un groupe.  
Cela peut être une lettre manuscrite, un mail, un texto court ...  
Vous méditez, et vous écrivez.  
Vous pouvez commencer par l'action de grâces comme Paul, et continuer ... 
en écrivant vos découvertes, vos questions, vos espoirs ... etc ...  
très simplement sans chercher à faire une grande œuvre littéraire   
Vous pouvez choisir de le garder pour vous ...   
ou de l’envoyer à quelqu’un, à vos accompagnateurs, aux auteurs… » 

 
 

           Lettre à  

Paul vous a écrit lors de la 1ère rencontre, à vous de prendre le relais !  


